

# La Fresque Agri'Alim



→ [fresqueagrialim.org](http://fresqueagrialim.org)

Un atelier participatif accessible à tous pour se rassembler, comprendre les enjeux de notre modèle agricole et alimentaire et échanger sur les actions à mener pour y répondre.



La Fresque Agri'Alim est un atelier collaboratif de 3h conçu pour être accessible à tous, novices comme connaisseurs.

L'atelier s'appuie sur plus de 150 documents de référence et vise à :

1. **Rassembler** les acteurs de votre territoire, vos collaborateurs, les partenaires de vos projets
2. **Former** aux enjeux du système alimentaire : ses composantes, ses mécanismes et ses impacts
3. **Catalyser l'action** individuelle et collective vers une agriculture et une alimentation durable pour tous



Un atelier de la Fresque Agri'Alim se déroule en 4 temps

 **Compréhension**

 **Créativité**

 **Restitution**

 **Solutions**



1

En équipe de 4 à 8, les participant.e.s tracent les liens de cause à effet entre les cartes du jeu et co-construisent ainsi une "Fresque" des enjeux du système agri-alimentaire.



2

Les participants illustrent leurs connaissances et réflexions, en faisant ressortir les grands messages, en trouvant un titre.



3

L'animateur donne une restitution pour ancrer les points principaux. Chaque équipe présente un exposé synthétique de ce qu'elle a appris et ses ressentis.



4

Discussion pour passer du constat aux solutions : chacun.e exprime ses pistes de solutions, individuelle ou collective.

En  
partenariat  
avec



Les experts de l'ADEME ont validé les contenus de l'atelier, et l'ADEME nous apporte son soutien pour sa diffusion. Plusieurs expert.e.s de différents domaines du système agri-alimentaire nous accompagnent ainsi dans la relecture des contenus, comme Félix Lallemand et Arthur Grimonpont (Les Greniers d'Abondance).

## Des fresques faites chez :



## Impulser des projets de territoire

## Ateliers citoyens

## Fédérer ses équipes



« L'équipe de Fermes d'Avenir a eu la chance de tester en avant-première ce nouveau jeu de sensibilisation. Tout y passe : histoire de l'agriculture, pratiques agricoles, habitudes alimentaires, niveau de vie des agriculteurs, gaspillage alimentaire, végétalisation des assiettes ! Le jeu est documenté, fouillé et précis, les données claires et synthétiques, nous avons tous appris quelque-chose et passé un bon moment. Bravo ! »

Marion Enzer, Fermes d'Avenir



« Nous avons passé une matinée très enrichissante, qui nous a permis de mettre à plat tous les enjeux de la transformation agricole actuelle, dans une ambiance ludique. On fait des liens, on remet en contexte, chacun apporte ses connaissances à la discussion : la fresque est un super outil d'animation pour ouvrir à la réflexion sur ce sujet aussi complexe qu'essentiel ! »

La rédaction du Monde de Jamy

Pour en savoir plus

→ <https://fresqueagrialim.org>

→ [contact@fresqueagrialim.org](mailto:contact@fresqueagrialim.org)